
　　　  

　　　　

　今年は卯年です。卯（うさぎ）は十二支のひとつで、これに十支
を組み合わせて干支と云い、60年周期で循環します。 
　今年の干支は癸卯（みずのと・う）。兎年は「飛躍」 「向上」の年です。 
この三年、ずいぶんコロナで苦しめられました。暮らしも、行動も制約
され社友会の同好会活動は半休止状態になってしまいました。
　2023年の卯年は、これまでの制約の暮らしから大きく「飛躍」し、生
活が大きく「向上」する年になってほしいものです。 
　小生も遂に80歳を迎える節目の年になります。70歳代は、会社を卒
業し、暮らしぶりが一変した十年でした。社友会の同好会活動や町会
の行事で走り回っていた十年でした。お陰で色々な役職を頂戴しまし
たが、80歳を前に、自分の暮らしと活動の終活をしようと考えています。
自分を見つめ直し、心に磨きをかける。これが私の2023年の誓いです。 
　頭の方は少しほころび始めてきていますが、身体はいたって健康。
来るべき80歳代は、心と身体に磨きをかけ、老いてもなお輝く人生を
送りたい。その為には、コロナよ、今年からは暴れないでくれ……
と願うばかりです。　　　　　　　　　　　　　　 　　HK ひでと 
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　岸和田市にある「神於山シャープの森」で良き
仲間と共に多様な生き物が棲む豊かな森づくりを
目指して保全活動。その甲斐あって、これまで準
絶滅危惧種のフクロウが巣立ちし、ムササビや蛇
のシロマダラも観測されるなど、大きな成果に繋
がる活動をされています。
● 新年のご挨拶
 　　嶋本会長　北田 / 石田副会長 
● 2022年 「秋の懇親会」 開催
●「手芸と私」
　　手芸クラブ  原田節子さん
●   「写真と私」
　　 SS フォトクラブ  三ツ井 正之さん
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　明けましておめでとうございます。 
今年こそ、みんなで力を合わせ社友会の活性化、魅力化
を図って行こうではありませんか。それには、コロナの限りな
い収束がもとめられますが､コロナよ！大人しくしておいてくれ
と、只々祈るしかありません。 
　さいわい昨年の後半から、社友会の魅力化をテーマに、
役員会で議論を重ね、効果的な施策案が打ち出されてい
ます。減少し続ける会員を、反転増加出来そうな企画案や、
会員の声を聞き、社友会に求めているものが何か！を調べる
アンケートも実施しています。今年の総会頃には、なるほどと
思っていただけるような策が打ち出せそうです。 
　みなさんも、これはと思いついたら気軽にご提案ください。
一人ひとりのアイデアが集結すれば、たちまち4000の提案
となって、社友会は活性化していきます。
　これまでコロナで、みんな貝となり動けなかった社友会で
すが、今年は、正月から魅力化に向けてダッシュです。 

　明けましておめでとうございます。
社友会の課題は山積しています。「会員の維持拡大」が抜
本的課題であり、かつ喫緊事であります。「社友会は、何し
ているの?」「入ったらどんなメリットがあるの?」社友会の
顔が見えない、と いま存在意義が問われています。
　そこで新たに 「デジタル・シニアライフ・社会貢献」 「魅力
化づくり」  「広報・ウ－マン」 の3委員会を立ち上げまし
た。今までも繰り返しチャレンジしてまいりましたが実現が叶
いませんでした。今回こそ本気で全役員が各々任務を負い、
喧々諤 と々討議を重ね、施策を詰めているところです。
　会員のみなさまのご支援を頂きながら、社友会が新た
な幕開けができますように一歩づつあゆみを続けようと思
います。
　社友会で人生の後半は、仲間と一緒にもう一度輝こう
ではありませんか。

会  長

シャープ社友会

嶋  本  敏  男

副会長 副会長

シャープ社友会 シャープ社友会

北  田  秀  人 石  田  和  彦  

新  年  の  ご 挨 拶

　新年明けましておめでとうございます。
新型コロナウイルス感染症が国内で初めて確認されて
からほぼ3年経過しますが、気持ちも新たに、新年をお
迎えになったことと思います。しかしながら、この冬は、
コロナウイルス感染症とインフルエンザの同時発生拡大
の懸念を持ちながらの日常でもありますので、健康、体
調には十分注意されますようお願い致します。
　さて、本部においては、昨年春には総会の開催、秋
には橿原神宮考古学研究所付属博物館見学や神宮周辺
の散策、懇親会等を多数の参加を得て、開催すること
ができました。各支部においても、徐々に行事を再開し
てきました。又、各同好会においても、昨年春頃より徐々
にコロナ前の活動に戻れるようになってきました。
　このような状況にあって、社友会の大きな課題として
は、会員の減少、高齢化、新規加入会員の減少等があ
り、これら課題への対応策について検討を進めていると
共に、社友会活動の魅力化、活発化を感じて頂けるよ

うな取組み施策について検討を進めております。会員皆
様からも、積極的にご提案頂ければ有り難く存じます。
　本年は、昨年から拡大しています第８波の感染拡大が
収束し、平常な日常が戻ってくることを願っております。
　昨年の年頭挨拶でも触れましたが、新型コロナ感
染症は、消滅するものではなく、ウイズコロナ（with 
Coronavirus）の時代を前提にして社会経済活動が今後
行われてくるものと思われます。丁度、この挨拶文を書
き上げている時に、国内製薬会社が開発したコロナ治療
薬の飲み薬が承認されたとのニュースが飛び込んできま
した。ワクチンと飲み薬という2本柱の治療体制が出来
上がってくるものと思われ、明るい灯が見えてきつつあ
ります。
　社友会としては、ウイズコロナ下の社友会活動を前提
に、各自には基本的な予防対策をお願いしながら、臨機
応変に運営してまいります。
　このような環境にあることを前提に、社友会において
は、会社のご支援も頂きながら、会員相互の絆を深め、
永続性のある社友会を目指してまいります。 
　会員各位においては、健康な日々をお過ごし頂けます
よう感染予防対策と共に体力の維持増進に努め、素晴ら
しい、新たな一年となりますよう、益々のご健勝を祈念
申しあげ、新年のご挨拶とさせて頂きます。
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新  年  の  ご 挨 拶

代表取締役

シャープ株式会社

呉　柏　勲

　新年、明けましておめでとうございます。
皆様におかれましては、つつがなく新しい年をお迎
えのこととお慶び申し上げます。 

　改めまして、私は、昨年4月にシャープ株式会社
のCEOに就任しました呉柏勲(Robert Wu)です。
　社友会の皆様にご挨拶させていただくのは今回
が初めてとなりますが、シャープのさらなる発展に
全力を挙げて取り組んで参りますので、倍旧のご支
援、ご鞭撻の程、何卒宜しくお願い申し上げます。 
　さて、2019年末以降、世界は新型コロナウイル
ス感染症によって未曽有の危機に陥りましたが、ワ
クチン接種の進展や人々の行動変容、様々な分野に
おけるIT化の加速等により、ウイルスと共存する
新たな日常が着実に形作られてきています。
　一方、気候変動問題や人権問題、地政学問題等、
国際社会が団結して早急に解決していかなければ
ならない課題はまだまだ数多く残されています。 
　こうした中、当社は現在、「ESGに重点を置いた経
営」、つまり、企業が長期的に成長していくうえで
益々重要性が高まっている“環境”、“社会”、“ガバナ
ンス”の分野の取り組みを一層強化していく方針の
下、デジタル技術を活用した「健康関連事業のさら
なる強化」、「カーボンニュートラルへの貢献」、「人
を活かす経営」、「真のグローバル企業へ」の4つを重
点取り組みとして推進しています。 
　昨年10月に開催されたCEATEC 2022では、当社
の屋内光発電デバイス「LC-LH」が、最上位の賞の
一つにあたる「CEATEC AWARD 2022 経済産業大
臣賞」を受賞しましたが、この「LC-LH」は、当社の
特長技術である太陽電池技術と液晶ディスプレイ
技術を融合させた、まさにシャープらしいデバイス
で、腕時計や電卓等に用いる一般的な太陽電池の2
倍の発電効率を有しています。 
 　今後、世の中では様々な場面で小型デバイスや
センサー等が活用されていきますが、その電源に

「LC-LH」を活用すれば、使い捨て電池の交換コス
トの削減はもとより、電池の廃棄による環境負荷の
低減にも繋がります。 

　このように、私はシャープには少し見方を変えた
り、別の技術と組み合わせたりすることで、世の中
を大きく変える可能性を秘めた技術やアイデアが
まだまだ数多く眠っていると考えており、今後も
これらの発掘に向けた取り組みを加速し、新たな
シャープらしい事業を次々と創出していく考えで
す。そして、国際社会が直面する様々な課題の解決
に貢献することで、当社の社会的価値の向上、ブラ
ンド力の向上を図り、「強いブランド企業“SHARP”」
を早期に確立していきたいと考えています。 
　他方、足元の事業環境は、世界的なインフレや為
替変動による需要の減速、エネルギーコストの上
昇、円安、ロシア-ウクライナ問題の長期化等によっ
て一段と厳しさを増していますが、これまで収益圧
迫の主要因となっていたサプライチェーンの混乱
や原材料価格の高騰、物流コストの上昇等について
は、それぞれ緩和傾向にあります。また、SDPに
ついても、当面は厳しい状況が継続する見通しでは
あるものの、パネル価格に好転の兆しも見えつつあ
り、今後は中型パネル事業や新たな産業分野での新
規事業を加速することで、着実に業績改善に繋げて
いく考えです。 
　このように、本年、2023年は、当社の底力が試
される一年になりますが、私をはじめとした経営幹
部が先頭に立って困難に立ち向かい、全員の力でこ
の難局を乗り越えてまいります。そして、将来の成
長軌道への回帰に向け、再び力強く歩みを進める一
年にしてまいりたいと考えておりますので、社友会
の皆様におかれましては、繰り返しになりますが、
何卒、より一層のご支援の程、宜しくお願い申し上
げます。 

　最後になりましたが、社友会の皆様のご健康とご
多幸を心よりお祈り申し上げ、新年のご挨拶とさせ
ていただきます。 
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昨年11月16日、奈良県橿原市の大和ロイヤルホテルで77名の参加者で開催。午前中は散策コースと
見学コースに分かれて行動し、午後は同ホテルでの懇親会が和やかに開催されました。

散 策 コ ー ス 見 学 コ ー ス撮影：菊池さん 撮影：津垣さん

　初代神武天皇・皇后を祀るため明治23年に創建さ
れた橿原神宮を参拝し、海軍予科練生や空母「瑞鶴」
の戦没者英霊を祀る慰霊公園を散策、神武天皇陵も
参拝致しました。

　橿原考古学研究所は我が国最古の考古学研究所で
あり、付属博物館には高松塚古墳、藤ノ木古墳など
の遺跡から出土した遺物が多数展示されており、貴
重な見学ができました。

　大和ロイヤルホテルに於いて参加者全員が集い、昼食会で歓談。食事後は「歴史探訪の会」世話人代表
の内海春樹氏による126代続く皇室と歴代天皇が治める日本の始まり「神武天皇東征」他について講演いた
だき、その後抽選会で盛り上がりました。

昼 食 懇 親 会

（4） 第147号
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個人の同好会との繋がり・楽し
さ・ 面白さを紹介します。私と同好会の楽しい仲間たち

原 田 節 子 さん 
   （No. 2161）

手 芸 と 私

　手先を使えば老化防止になると思い、軽い気持ち
で手芸クラブに入会しました。
　入会して10年、クラブの仲間とワイワイ、ガヤガ
ヤ楽しく作品を創っています。
　長びくコロナ禍で仲間に会えず淋しい日々でした
が、また、ボチボチ再会出来るようになり嬉しい限
りです。

❖ 毎年作る干支の布細工！
　会では毎年干支を作っており、昨年は寅年、我が家
の玄関で寅の人形が
鎮座していました。今
年は卯の人形になりま
す。卯年に関する豆
知識を ※下記しました
のでご覧ください。手
作りは、製作過程で
の楽しさ、面白さは勿
論の事、達成感や出来
上がった作品への愛着
もひとしおで市販品に
はないものがあります。

【卯年はどんな年】
　・良い結果を導いてくれやすく、成長がこれからも期
   　 待される年。

【卯年生まれの性格】
　・女性 … 癒し系の人が多い。（家庭的で、そばにいる　
　　だけでほっこりする人が多い）
　・男性 … 周りの人を明るくするような人が多い。
       （傷つきやすく、繊細な部分あり）

【卯年生まれの特徴】
　・常識人ということ。常識ある行動で周りの人から批
　　判されにくく、平和な人生を送りやすい。危機管理
       能力に長けている一面もあり、いざという時に頼れる。

【卯年と相性の良い干支】
　・寅年、巳年、未年、戌年、亥年
　　（喧嘩してもすぐ 仲直りできる）

■発足：1992 年 5 月。会員現在 6 名。
■定例会：毎月 2 回 第 2 火曜日、第 4 木曜日 
　　　　　いずれも 10：00 ～ 16:00 社友会室。
　※ 講師指導の下、パッチワークや自由教材に
       よる作品づくりでビーズ、人形や編み物、折り
      紙などの作品を制作。

かる〜い気持ちでボケ防止のため入会

手作りの面白さと達成感の認識

❖ 作る楽しさと見ていただく嬉しさ！
　今は、私がデイサービスに持っていく手提げを作っ
ています。施設で皆さんにチョッピリ見せびらかし!! 鼻
が高くなります。
　この様に自分に合ったもの、作りたいものを先生に
教えて貰いながら仕上げています。

　以前の例会では時におしゃべりに熱がはいり、手
が止まってしまいましたが、今はコロナであまりおしゃ
べりが出来ず残念です。
　手芸クラブに入り手仕事の楽しさを再確認し、新し
い方との出会いで充実した日々を過ごしております。
　社友会本人様に限らず配偶者の方も、是非、一度
例会をのぞきにいらっしゃいませんか。
皆でお待ちしております。

※

＊アイデアの開花 手芸クラブ＊

（5） 第147号 2023年（令和5年）1月1日
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三ツ井正之 さん
（No.5585）

　また、ほぼ毎月の撮影会や年に１回の撮影旅行で
は、自分の知らないたくさんの良い場所にも行き、皆
さんと和気あいあいフォトライフを楽しんでいます。 
　日常でも、カメラ片手のウォーキングが習慣になり、
健康にも役立っています。

写 真 と 私

1　写真との出会い 
　私が写真を本格的に始めたのは定年後から

です。定年後、伊豆を旅する機会がありました。
　そこで、綺麗な滝を見学した時、想い出に滝の記
念写真を撮りました。この時、どうしても滝が白飛び
して困りました。そんな時に私の住む天理市が、写
真教室の生徒を募集しているのを広報で知り、試しに
応募したのがきっかけです。 
　10人程の仲間でしたが、ここで写真が面白くなっ
た頃、知り合いの紹介で「SSフォトクラブ」にも入会。
今は湯村光男先生から引継がれた中井敏先生から写
真の技術を中心にご指導いただいています。
　同時に、先輩のお誘いで組写真等も勉強している

「ふじた会」にも入会しました。 
　多くの先生方のご指導を受け、他の方々のたくさん
の写真を見、一緒に撮影しているうちに、良い写真を
撮りたい気持ちが膨んだのです。 

2　写真をやっていて良かったこと 
　写真をやってよかったことは、写真を通じて

たくさんの方 と々知り合いになれたこと。皆さんからた
くさんの技術や美しい撮影スポット、更には撮影スポッ
トの探し方などの情報を頂けること。これらをベース
に、特に自分だけの良い撮影スポットを見つけ、良
い写真が撮れると感動します。 
　初めての写真展も経験、今では「ふじた会」と合
わせ20回近くにもなります。来場者に出展作が“写
真でこれだけ表現できるのですね”などと褒められる
と嬉しいものです。 

3　これから
　今では大判写真もプリント、額装できるように

なりました。写真はカメラやレタッチソフトの進歩で、
芸術性に富んだ表現ができるようになっています。 
　これからも、続けられる限り、更なる技術の向上を
目指します。また、オンリーワン撮影スポット探し・写
真創りを楽しみます。芸術写真、記念写真、スナッ
プなど、幅広く奥深い写真の世界を楽しむことで、健
康的な老後生活にできればと思っています。 

　SSフォトクラブは、毎月第3木曜日に例会を開催。
メンバーそれぞれが自薦の5作品を持参、プロジェク
ターで投影、先生が講評し技術の向上に努めてい
ます。一度例会にご参加ください。お待ちしております。

SS フォトクラブ 写真展風景

SS フォトクラブ 撮影旅行 御嶽山

SS フォトクラブ 例会風景

雪の石舞台に遊ぶ

同好会活動に参加して生活に変化を付けては如何ですか・・・
いつでも体験見学ができますので、社友会事務局までお問い合わせください。TEL 06 ー 6794 ー 8850

2023年（令和5年）1月1日（6） 第147号



● 社  友  会  会  報 ●

※1 ４T-C65EP1と４T-C65EN1(2022年発売 )とのシャープ比較にて。

― 詳しくは、カタログまたはホームページの商品情報をご確認下さい。 ―

4T-C70EP1

映像と一体となった、未体験の臨場感を再現

「AROUND SPEAKER SYSTEＭ PLUS」
アラウンド スピーカー システム プラス

NEW 低音域サブウーハー
（背面に配置）

NEW 中低音域ミッドレンジ
（メイン/2連）

NEW 環境センシング
周囲の環境に合わせて輝度、階調レベルを
自動調整し、常に見やすい画質を実現。

明暗表現

Dolby Atomos®対応
映画館にも採用されている
立体音響技術Dolby Atomos®

(ドルビーアトモス)に対応。
劇場で体験できるような
立体音響をご家庭で手軽に
楽しめます。

100万通り以上の映像を学習したAIが、色彩
豊かで光り輝く映像を実現。
新開発・AI高画質プロセッサー搭載の画像処理
エンジン「Medalist S4X」

ナノサイズの半導体粒子で光波長変換を行う
量子ドットに新素材を採用。

色域 量子ドットリッチカラー

従来(シャープ比)に比べ72倍※1もの高密度に敷き
詰めたmini LEDをバックライトとして搭載。

輝き アクティブmini LED駆動

輝きが3倍※1、色再現が20％アップ※1

×2 ×2 ×3 ×3 ×3

4KテレビSHARP

4T-C75EP175V型
4KテレビSHARP

4T-C70EP170V型
4KテレビSHARP

4T-C65EP165V型
4KテレビSHARP

4T-C60EP160V型
4KテレビSHARP

4T-C55EP155V型

“明暗”も“色彩”もどっちも強い、新XLED登場。

映り込みを抑えて、つややかな黒を再現、

低反射「N-Blackパネル」

社友会の
皆様へ

地デジをキレイ・たっ
ぷり・

簡単に楽しめるレコー
ダー地デジをキレイ・たっ
ぷり・

簡単に楽しめるレコー
ダー
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● 社  友  会  会  報 ●

あの人は今 ･･･ 会員の皆様からお寄せ頂いた個人の近況をご紹介します。
（メールでの近況短信は随時受付中。投稿をお待ちしております。）　　私の近況短信

 事務局メールアドレス  ：  shayuhmb@kcn.jp

　　　　　TEL 06（ 6 7 9 4 ）8 8 5 0

有 澤      篁 さん （3336）

　気がつけば､ 若い頃考えもしなかった喜寿。現役時
代､結果が最優先。今は野菜の生育や新たな分野への挑
戦､学ぶ過程を楽しんで過ごしています。
　コロナ騒ぎで暫く旅行にも出かけていませんが、早
い平穏を願っています。
山 本 実 治 さん （3344）

　定年後、趣味の写真を楽しんでいます。ただ、新型コ
ロナで出掛ける機会が少なくなりましたが、人が少ない
穴場を見つけて、また出掛けるようになりました。
　これからも健康で楽しく過ごしてまいりたいと思います。
南         修 さん （5420）

　退職後はや17年、皆様に感謝申し上げます。
アルバイトを転々と13年、詩吟同好会を2年。その後､
長いコロナ禍で老後の予定も打ち砕かれ、最近はウク
ライナ戦争に憤慨しつつ、スーパーへ買い物に行くの
が日課です。
岡 本 浩 二 さん （5903）

　定年後はエベレスト街道にも
行って国内外の山歩きを楽しん
でいましたが、コロナ禍でここ
数年は自粛生活です。今年は
年初に手術をして経過観察中ですが、体調は良く健康維
持の為ウォーキングで汗を流しています。
　2年半ぶりに孫達にも会え9月には古希を迎えました。
松 本 　正 さん （3366）

　10月で喜寿になりました。定年後NPO法人奈良シニ
アIT振興会に入会し、奈良市内でボランティアのパソコ
ン講習会を実施しています。メンバーが不足しており皆
様のご入会をお待ちしております。
ﾒｰﾙ : tm-matsu@m3kcn.ne.jp   Tel : 090-5891-0032

山 本 久 文 さん （633）
　無事に米寿を迎え貴重なお祝いを頂き有難う御座いま
した。今のところ難聴等の加齢に伴う変調は有りますが、
特に大病もせず穏やかに過ごしています。
　これからも幾つかのイベントに参加しながら日々を過ご
したいと思います。
田 中 昌 文 さん (5900）

　定年退職後、親の介護で知らないうちに古希を迎えて
おりました。持病の糖尿病を抱えながらも食事と運動（毎
日ではないですが一時間程のサイクリング）で何とか体力
と気力を保持している次第です。
植 田 和 敏 さん （4263）

　この8月、喜寿を迎えました。退職後は自治会役員等
をはじめ、家庭菜園、日曜大工等で日々過ごしてまいり
ました。現在はお寺の役、大老への入会等、行事への
参加と菜園、ウオーキングで健康維持に努めております。
島 田 晴 之 さん （5996）

　この秋に私はシャープを定年退職して10年が過ぎ、無
事に古希を迎えました。退職後は1日3時間のマンション
管理の仕事（月～金）をしています。3年前より民生委員
の活動もしており充実した日々を過ごしています。
椎 葉 二 男 さん （2917）

　今、枚方市の依頼で子供達
に囲碁を教えています。又一年
前にカメラを始め教室に通っ
ていますが腕前はシャッター
を押すだけの感じ。
　読売新聞に投稿した川柳
が掲載されました。

編集室から
所 属 会員番号 お    名    前 所 属 会員番号 お    名    前 所 属 会員番号 お    名    前
本 部 7212 赤 阪 義 治 本 部 7215 小 走 広 宣 中 部 7218 遠 竹 重 広
本 部 7213 前 田      弘 栃 木 7216 村 上 彰 久 広 島 7219 山 本 弘 明
東 京 7214 篠 村      亮 東 京 7217 宮 澤 高 康 広 島 7220 高 橋     実

＊届出の遅れた方

＊
＊
＊
＊
＊

2022/10 〜 2022/11 月

2022/10 〜 2022/11 月

社友会 新入会員 同好会へどうぞ

　　　           新規もいいけど継続も
♣ 新しい年を迎え、気持ちも新たに目標や計画を立て
 　られた方も多くおられると思います。
♦ 昨年は大谷翔平選手が投打にわたる活躍で新たな記
 　録を残しました。偉業達成の裏には並々ならぬ努力
　 があった事でしょう。
♥ 社友会では SS フォトクラブが三年ぶりの写真展を開
　 催されました。平均年齢は 80 歳を優に超えると思わ
　 れる ､それぞれの作品からは ､溢れる情熱と長きに亘
　 り続けてこられた自信が感じ取れました。
♠ 新たな挑戦は若い方に任せ我々は好きなことを末永
     く続けて行きたい。某寺院の掲示板に ｢ほんものは
　 つづく つづけるとほんものになる ｣とありました。
                                                                                                （Ｉ.Ｒ）

所　属 会員番号 お　名　前 享　年 ご　逝　去　日
本　部   545 長　町   　　勇 89 2022 年   3 月 10 日
本　部 2205 洗　 　   暢　茂 80 2022 年   3 月 10 日
本　部 1518 橋　本　文　雄 82 2022 年   4 月 26 日
本　部 5774 曽　根　政　弘 70 2022 年   6 月 24 日
本　部 2000 橋　本　眞　幸 81 2022 年   8 月 30 日
本　部 1524 中　家　　　詳 82 2022 年   9 月 22 日
本　部 1785 川　口　良　雄 81 2022 年   9 月 28 日
東　京 1085 石　原　晃　造 85 2022 年   9 月 29 日
東　京 6645 稲　葉　圭　一 64 2022 年 10 月 14 日
本　部 2361 池　永　博　行 81 2022 年 10 月 15 日
本　部 2478 吉　川　静　雄 79 2022 年 10 月 16 日
本　部 1120 西　岡　重　夫 85 2022 年 10 月 17 日
本　部　   756 広　瀬　 浩　一 95 2022 年 10 月 18 日
本　部   977 上　田　精　重 85 2022 年 10 月 22 日
本　部 1859 福　島　恵　一 81 2022 年 10 月 29 日
本　部 1405 幸　　　　　實 91 2022 年 11 月 15 日
本　部 3333 金　吉　忠　司 77 2022 年 11 月 16 日
本　部 2716 中　西　三　司 79 2022 年 11 月 19 日

2022 年 9 月～ 11 月に取材

ご冥福をお祈りします
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● 社  友  会  会  報 ●

　「シャープを退職した後はどうしているの？」と聞かれ
た時、私は「お陰様で月２回の森づくりボランティアと、
週４日のパートのアルバイトで元気に過ごしています」
と答えています。
　私が参加している「神於山（こうのやま）シャープの森」
は、2006年にシャープ（株）が岸和田市北阪町に有る神
於山に開設した森で、2016年から社友会が承継。現在は、
香遠代表・岡森幹事長のもと「シャープ社友会チーム神
於山」が維持管理に当たっています。メンバーは、社友
と現役社員合わせて約20名で、大半が開設当初から活
動してきた方々ですから気心も知れていて、毎回楽しく
活動しています。

　2012年から「フクロウの棲む森づくり」に取り組み巣箱
架けを始めたところ、幸運にも毎年営巣してくれ、これ
までに19羽の雛が巣立ちました。
　2021年には、架けたフクロウの巣箱の近くの木にムサ
サビが現れたので、現在は両方の巣箱を架け、ダブル
営巣を狙っています。

　今年、基地近くで珍しいシロマダラという蛇に出会い
ましたが、フクロウもムササビもシロマダラも大阪府の
レッドリストで「準絶滅危惧」に指定されている種です。
　これは、神於山の40分の1の2haしかないシャープの森で、
鳥類・哺乳類・爬虫類の3種の貴重な種が確認できたとい
うことになり、府や市の関係者もビックリされています。

真 砂 淳 司 さん （No. 3264）

シャープの森づくりシャープの森づくり

　これまで全て順調に進んだように見えますが、チーム
神於山は全くの素人集団です。例えば巣箱作りについて
も、設計・製作は勿論、どんな木を選び、どの位の高さ
に、どの様に架けるかという作業の全てが手探りでした。
　巣箱の観察も同様で、当初は長い棒の先にカメラを付
けて覗いていましたが、現在は巣箱にカメラを取り付け、
活動日にタブレットで営巣状況を確認するという形に進
化しました。長期観察も、赤外線トレイルカメラを使う
ことで完全になりました。
　いずれも好奇心と探求心にあふれる仲間達がいてくれ
たからこそ出来たことだと思っています。

　私は困ったことに道具マニアで、ネットで良いな！と思うもの
を見つけるとつい欲しくなるのですが、年金生活者にはそん
な余裕はありません。
　どこかに再就職しなければと思っていた所、車で５分の介
護老人保健施設が送迎用のマイクロバスの運転手を募集
しているとのこと。
　息子に相談すると“その歳で運転手はダメ”と反対された
ので、ダメ元で施設に“運転手以外ではダメか？”と聞くと“そ
れなら営繕で”ということになり、2021年から月～木の週４日
間、午前中だけのパートで勤務を始めました。
＜いつまで続けられるか？＞
　有難いことに施設側は、体調が続く限り来てくれて良いよ
と言ってくれているので、取敢えず運転免許証の期限の80
歳を目途に頑張ってみようと思っていますが、果たして・・・

フクロウの巣箱とカメラの取り付け

良き仲間と共に
多様な生き物が棲む
豊かな森を目指して豊かな森を目指して

シャープの森は準絶滅危惧種のオアシスシャープの森は準絶滅危惧種のオアシス

多様な生き物が棲む豊かな森づくりへ多様な生き物が棲む豊かな森づくりへ

好きなことを続けるための軍資金づくり好きなことを続けるための軍資金づくり

好奇心と探求心が力に好奇心と探求心が力に
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